

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

DIRECTOR
Y ADMINISTRADOR,
NAFOLION BRICEÑO B.

CONDICIONES

Toda correspondencia administrativa como de Redacción debe dirigirse al Director. No se resonde de fondos que no vengan certificados OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION: 100 vayas al Este de la Oficina Telefónica. Avenida G. Oeste.—Apartado 109.—Teléfono n.º 1.

REPUBLICA DE COSTA RICA

AÑO X

SAN JOSE, SABADO 23 DE SEPTIEMBRE DE 1911

NUMERO 2779

AMERICA CENTRAL

Dr. Raúl Orozco Casorla

CIRUJANO IDENTISTA

— DEL —

LEGIO REAL DE CIRUJANOS DE INGLATERRA

Despacha frente a la Biblioteca Nacional

Elders y Fyffes, Limited

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN (Costa Rica) y BRISTOL (Inglaterra)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón a Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena.

PASAJE de primera a Bristol £ 20
" " ida y vuelta 35

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja de 10 o/p. Todo itinerario está sujeto a cambio sin previo aviso.

Los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón, ó a los Sub-agentes SASSO & PIRIE en San José.

E. J. HITCHCOCK, —Administrador

CERVECERIA TRAUBE

GRAN FABRICA DE CERVEZA, HIELO Y AGUA GASOSA

La más grande y más antigua del país. — Capacidad de la CERVECERIA: 30,000 hectolitros por año.

Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 tds. al día

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Osmun, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. — Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial. Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparse por medio de máquinas especiales importadas para el caso. — Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. — ÚNICA EN EL PAÍS. — En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas. Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La Cerveza TRAUBE es sin disputa la mejor

Y LA MAS SANA

INVITAMOS al público a que visite ESTA FABRICA

UNITED FRUIT COMPANY

LINEA DE VAPORES

LA UNITED FRUIT COMPANY ofrece a sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón (Costa Rica) y los puntos que abajo se expresan:

Vapores CARTAGO, PARISHINA y HEREDIA

de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de cabotaje así:

Salen de Limón (C. R.) para Colón (Panamá) todos los miércoles a las 6 p. m. y de Colón para Limón los jueves a las 5 p. m. Estos vapores hacen buenas conexiones con vapores para Kingston (Jamaica) y Santa Marta (Colombia).—Entre Limón y Nueva Orleans con escala en Puerto Barrios (Guatemala) cada viernes en la noche.

Vapores LIMÓN, SAN JOSÉ y ESPARTA

de 3,300 toneladas cada uno; servicio semanal entre Limón y Boston; salen de Limón los domingos en la madrugada.

Los pasajeros para Colón deben presentarse ante el Consol americano en San José, CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco días. Pasajeros para Nueva Orleans deben presentarse ante el mismo Consol en San José ó el médico marítimo de los EE. UU. en Limón TRES DIAS consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.

Además, deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva, del Gobierno de Costa Rica.

TODO ITINERARIO ESTA SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón, ó a los Sub-agentes SASSO & PIRIE en San José.

E. J. HITCHCOCK, ADMINISTRADOR

Brisas puntareneñas

Caida de un galerón

El galerón viejo que está al sur de la iglesia cayó hace días por su propio peso, cansado de reñir con el ornato y la estética pública de la ciudad; y, a pesar de que hace muchos días de que cayó el tal galerón, aun están allí sus restos y las autoridades no dan un solo paso en el sentido de quitar sus escombros. Parece que no ven las autoridades; y eso que el Cuartel de Policía está a cien varas y la Agencia de Policía a unas doscientas cincuenta de donde está el galerón, siendo así que no han sido capaces de ordenar que se quiten esos restos que afean la plaza.

El problema del agua

Sabemos que hay una empresa particular dispuesta a abastecer de agua potable a Puntarenas, siempre que se le dé el privilegio de explotar el negocio por algunos años. Se están haciendo los estudios.

Un acuerdo

municipal

Hay un acuerdo municipal que prohíbe techar con hierro galvanizado ó zinc, pero esta ley se cumple elásticamente, pues cuando ha habido algún pudiente que no ha hecho caso a las órdenes de la autoridad, éste ha techado con hierro y la disposición municipal se han convertido en letra muerta. Mejor sería que derogaran esa disposición que está fuera de

sentido común. La teja de barro es perjudicial en mayor grado que la de zinc, pues absorbe más suciedad; sirve para aumentar los nidos de ratas y los murciélagos viven por miles en sus concavidades. Los edificios de techo de teja de barro sufren con su peso una presión enorme, ocupan más madera y sus bases sufren desplomes. En Estados Unidos los calores causan la muerte a centenares de seres vivientes y, sin embargo, no se prohíbe el techo de hierro. Es un absurdo, desde luego, el acuerdo municipal aludido, pues es más limpio el zinc y más higiénico.

El Centro de Amigos cambia de local

El Centro de Amigos ha trasladado su asiento a la espaciosa casa que acaban de construir en el lado Oeste de nuestro Parque Victoria. Harán una fiesta para celebrar su nueva instalación. Puntarenas avanza a pasos agigantados. Hace dos años ó tres nadie hubiera creído que Puntarenas pudiera tener tres centros bien organizados y con vida. Felicitamos al Centro de Amigos por su progreso y el estreno de su nuevo y mejor edificio.

El nuevo Alcalde

El nuevo Alcalde aún no ha tenido tiempo suficiente para estudiar los centenares de negocios que hay en esa oficina, que, por mucho tiempo, han venido sufriendo rezago. ¿Y la circular de la Corte?—Muy bien, gracias. — CORRESPONSAL.

HOTEL ATLAS

DE JUAN ALEMAN

SITUADO FRENTE a la Estación del Ferrocarril al Atlántico Se alquilan cuartos para personas de buenas costumbres, con ó sin almuerzo. SERVICIO esmerado y rápido, por estar atendido por su dueño, quien asiduamente despliega su aptitud y conocimientos en el arte. Se reciben pensionistas y se atiende cualquier orden de pedidos de alimentos a domicilio para personas de buen gusto. — San José, 3 de setiembre de 1911.

Filtros

Si Ud. quiere tomar agua absolutamente PURA, compre los filtros que venden a precio de costo los señores Juan Knorr hijos y estará seguro de no tomar los miles de microbios que nos vienen ahora por la cañería



Cuchillería

DE GASPAR SALVADOR

Inmenso SURTIDO de cortaplumas, tijeras, navajas de afeitar, puñales, máquinas para cortar pelo, máquinas para afeitar, asentadores, estuches para viaje, y un inmenso surtido de cubiertos de Alpaca, TODO A PRECIOS MUY BARATOS. FRENTE A LA PLAZA DE ARTILLERIA

Botica Alemana

LIC. ALONSO PEREZ CALVO — farmacéutico

ESTA NUEVA FARMACIA se ha establecido en el espacioso local de don Max Kepler, situado en la Avenida Central Este y Calle 9ª Norte, al lado de la fábrica de muebles de don Jorge Morales Bejarano.—San José, setiembre 8.

La BOTICA ALEMANA ofrece al público un surtido completo de Drogas puras y Medicinas de potente, y su propietario dedicará especial atención al correcto y garantizado despacho de recetas, para lo cual cuenta con siete años de práctica en la profesión.

Fabrica de Cerveza y Hielo LA VICTORIA

Fabrica de Aguas Gaseosas

DE Romero y Castro Hermanos

La pureza y excelente calidad del agua que en la fabricación de sus productos usa esta fábrica, ha sido oficialmente declarada por el Ch. Míchler mód. B. veter. por el Instituto de H. Emburgo; por el Instituto de Química Research de Londres; por el Laboratorio Químico Comercial del Gobierno, y por el Laboratorio Bacteriológico de los Doctores PUPO y JIMENEZ

La elaboración de sus productos se lleva a cabo bajo procedimientos modernos; se cuenta con una x. colecte maquinaria que funciona diariamente. Su empleo para los refrescos los jugos de exquisitas frutas que se producen en los mejores trópicos del país. La higiene en general reina en esta fábrica, por lo cual LA VICTORIA es la favorita en toda la República.

EN TODAS LAS CANTINAS DEL PAIS

UNICO AGENTE C. COCIO quien atenderá todo pedido inmediatamente en San José. DIA Y NOCHE

Obsequio número 37

Fueron favorecidos con un vestido: Joaquín Quilano, Pedro Barrado, Ricardo Graní, Emilio Morales, Carlos Fonseca, Guadalupe, Corde de puntalón: Rafael Huriado (Liberia). Corte de chales: Joaquín Arce (Santo Domingo).

El modo de como se repartieron sus sucripciones a LOS OBSEQUIOS.

AGENTES: Máximo Solano, Santa Cruz; Angel M. Sanchez, Cartago; Píscido Orzazo, Nicoya; Arcadio Rodríguez, Santo Domingo; Abiardo Rojas Muñoz San Pedro del Mágico; José Morán, Puntarenas; Daniel González, Abangares; Abel Fernández, Zapote; Eloy Ariza, Atenas; Pedro Ureán, Santa María de Dota; Noé Montenegro, Espartero; Ariadnes Batistano, Liberia; Manuel Gómez Miralles, San Ramón; Silvano Elizondo C. San Sebastián; Hernán Bastos Caffa; Juan F. Vargas, Zarcero; Mauro Montes, Guadalupe; José M. Vega, San Vicente.

Suitería Ricardo Muñoz M. Acepto órdenes por correo.—Apartado 254.

PABLO M. RODRIGUEZ Abogado. Oficina: en su casa de habitación, 50 varas al Oeste de la tienda Leiva & Cia., antiguo de los Alfaro, Avenida G. Sur. Atendido en su instancia negocios de Guanacaste y Puntarenas.—Abril 8.

EL EMPRESTITO FRANCES

Tengo el honor de poner en conocimiento del público en general y de mis amistades en particular, que he establecido un taller de joyalatería y fontanería en la casa situada 25 varas al Norte de la pulpería "La Tosca", en la calle 11. Con la precifica de más de doce años en el oficio, puedo garantizar todo trabajo que ejecuto y los precios que cobre serán sumamente módicos. San José, 1º de Setiembre de 1911. —ANIBAL BLANCO. I. m.

Con este preparado se cura radicalmente toda clase de debilidad orgánica, enflaquecimiento, anemia, tisis, insomnios, parálisis, vértigos, inapetencia; y es TONICO RECONSTITUYENTE por EXCELENCIA.

“SARZOGENOL”
Engendrador de músculos
Del Dr. M. Caldeiro
Profesor del Cuerpo Sanitario del Ayuntamiento de Madrid

Sus resultados han sido maravillosos y todas las personas que han hecho uso de este medicamento, gozan hoy de una salud envidiable después de haber sufrido los tormentos consiguientes causados por dichas enfermedades

De venta en todas las Boticas

El Dr. Guerra

Nuevo Encargado de Negocios de Nicaragua

Es recibido en su elevado carácter

Presentar al Doctor don Isaac Guerra, al público costarricense, está por demás; él es bien conocido y apreciado de todos nosotros, y le distinguimos como un miembro de la propia casa solariega.

Además, por todas partes ha dejado rastros de su saber y de su competencia como médico acreditado.

Primeramente nombrado Jefe de Sanidad Marítima en Puntarenas, supo evitar el ingreso de enfermedades como la peste y el cólera que hoy afligen y diezman a muchos otros pueblos; luego en nuestro puerto del Atlántico, sirviendo el mismo cargo, ha tenido una brillante hoja de servicio. En Limón se le quiere y se le respeta como se quiere y se respeta a los benefactores, por su ciencia, por su carácter y por sus bondades.

Ese es, á grandes rasgos, el nuevo Encargado de Negocios de Nicaragua en Costa Rica, digno sustituto del doctor don Nicasio Rosales, quien vino á representar su país en uno de los momentos más difíciles, cuando todavía parecían sentirse las

convulsiones de la contienda libertadora.

Aparte de todo eso, el doctor Guerra es algo que está íntimamente vinculado con nosotros.

Si el afecto que aquí se le guarda no fuera bastante, sería suficiente recordar que está unido con una de nuestras más bellas y aristocráticas damas.

El señor Guerra presentó ayer sus credenciales en la Secretaría de Relaciones Exteriores. Don Roberto Brenes, Subsecretario en esa Cartera, después del ceremonial de estilo, le acompañó, en uno de los coches presidenciales, hasta el Imperial Hotel, en donde se alberga.

Pasada la ceremonia oficial nos acercamos al nuevo Encargado de Negocios, y muy brevemente nos manifestó que estaba altamente agradecido por el cordial recibimiento que se le había dispensado, así como por las finas atenciones que particularmente había recibido de todos los miembros del Gobierno y en especial del señor Presidente de la República.

EL NOTICERO se complace en saludar una vez más al señor Guerra, y le felicita por su merecido nombramiento.

Sensible fallecimiento

Nuestro amigo, el Licdo. don Francisco Faerron, diputado al Congreso, acaba de tener la desgracia de perder á su apreciable y virtuosa compañera doña María. Así lo participa el amigo desde Liberia en un sentido telegrama que llegó ayer tarde á la familia Briceno.

Para los que tuvimos la suerte de conocer á tan apreciable señora, que era un dechado de virtudes, esposa y madre carísimas; y para los que nos honramos con la amistad del señor Faerron, es este un terrible golpe que la suerte ha querido asestar á un hogar modelo, en donde quedan muchos hijos en la orfandad.

Desde aquí enviamos al licenciado Faerron y familia la manifestación más sincera de nuestra condolencia.

2 enanos que HAN VIVIDO como ermitaños

Buena Vista de San Carlos, 22 de setiembre.—Por lo curioso y sorprendente del caso, paso á hacer una ligera reseña de lo siguiente:

El 20 del mes en curso llegaron á este caserío dos hombres que constituyen unos verdaderos enanos. Dicen llamarse Pedro Paniagua y Beltrán Jiménez, de 50 años. El primero es natural de San Miguel de Sarapiquí y el segundo de La Unión de San Carlos. Me cuentan que desde muy pequeños han pasado la vida en la espesura de la montaña, alimentándose con frutas y lo que ellos han podido sembrar, pues saben cocinar. Al verlos cualquiera los toma por dos muchachos de escuela.

Ambos miden como 4 pies de altura. Su constitución y estatura guardan la proporción correspondiente con la cabeza y extremidades. No tienen ni bigotes ni barba y sus rostros están quemados por el sol.

Están condenados á una perdurable infancia, pero á una infancia sin luz y sin pájaros que canten la canción del ensueño.

Hubo quien trató de contratarlos para una gira por las poblaciones del interior, pero no aceptaron la proposición, regresando hoy á la montaña.—CORRESPONSAL.

TALADROS para herreros
En la Ferrería de FORTICH, ESPRIELLA & Co., Sucesores de Macaya & Co.—Esquina diagonal á Robert Hnos.

Un americano ahogado en el río San Carlos

Muelle de San Carlos, 22 de Setiembre.—Avisan de la Boca haberse ahogado en el Río San Carlos, y ya en jurisdicción de Nicaragua, el ciudadano americano Mr. R. B. Elliot. Era Mr. Elliot representante en Nicaragua de la Compañía Otis Lumber Co. de Nueva Orleans, sociedad que tiene un millón de pesos oro de capital.

En representación de esa Empresa compraba Mr. Elliot maderas de cedro, caoba, etc., en grandes cantidades y, á ese efecto, tenía varias gasolineras en el Río San Juan y en Lago de Nicaragua.

Se supone que Mr. Elliot se ahogó por haberse volcado el bote en que navegaba en dirección á San Juan del Norte.—CORRESPONSAL.

Los obreros SE MUEVEN

Existe gran entusiasmo entre los obreros con motivo de la elección de aquellos que deban representarlos en El Salvador en noviembre próximo.

Como es bien sabido, ellos, por su propia cuenta, enviarán á esa República tres delegados, lo que, de todos modos, es harto plausible, toda vez que entre nosotros, en la mayoría de los casos, no se hace ó no se quiere hacer nada sin el auxilio del Gobierno.

Ahora lo que falta es que esa elección recaiga en obreros que, por su talento, ilustración y buenas maneras reunan las condiciones apetecidas y necesarias para desempeñar su papel con lucidez y los representen dignamente en aquella capital, á fin de que, de esta manera, puedan allí formarse buena idea de la cultura del pueblo costarricense.

Por lo pronto, sabemos ya que han obtenido varios votos los jóvenes Juan Arias R., Víctor Manuel Salazar, Jesús María Castro y Juan Honorato Carrillo, obreros todos éstos que en repetidas ocasiones han dado muestras de su capacidad intelectual.

DOS choques DE TRENES

Heridos y golpeados en Las Lomas

Limón, 22.—Recibido á las 8 a. m.—Ayer llegó el tren á las 6 de la tarde, y supe que había motivado la demora un descarrilamiento que hubo en Las Lomas, resultando varios heridos y golpeados; entre los heridos está un chino, tío de Juan José León. Últimamente supe que la señora de Mc Reed también fue uea de las que está más maltratada. El tren lo trajo Juan Montero, el Conductor de Línea Vieja, y eso se debe probablemente á que el Conductor del tren de pasajeros está un tanto maltratado.

Hoy en la mañana me contaron que el tren local que debe llegar á las seis, no había llegado sino á las tres de la madrugada, pues en Tres Ríos hubo un choque.—CORRESPONSAL.

AMINAS de metal estampa do para cilindros vasos. — FORTICH, ESPRIELLA & Co., Sucesores de Macaya & Co.—Ferrería diagonal á Robert Hnos.

La provisión de agua potable para Puntarenas Puente en mal estado será reconstruido

La Municipalidad de Puntarenas trata de ver si es practicable la ejecución del proyecto de emplear las aguas del Río Aranjuez en la cañería de aquel puerto. Al efecto, y como paso preliminar, ha remitido á la Secretaría de Fomento un litro de esa agua para que sea analizada en el Laboratorio Químico Agrícola, á fin de determinar si es potable.

—Del examen practicado por el ayudante mayor de la Carretera Nacional, resulta que el puente que existe sobre el Río Barranca, en el camino entre San Ramón y Zarco, se halla en tal mal estado que no admite reparación y, por lo tanto, debe ser totalmente reconstruido. Con ese objeto se levantará el presupuesto del caso.

En la Sala 2a. Negocios resueltos ayer

La Sala Segunda de Apelaciones falló ayer en los siguientes asuntos:

—Confirmó el auto de prisión y de enjuiciamiento dictado por el Juez Segundo del Crimen de San José contra Eugenio Serrano y contra Miguel Pérez, como indicados en el delito de abigeato en daño de Domingo Salazar Badilla.

—Confirmó el sobreseimiento decretado por el Juez del Crimen de Heredia en la sumaria por lesiones á Juan Garita González.

—Aprobó el sobreseimiento pronunciado por el Juez del Crimen de Puntarenas en la sumaria para averiguar si se cometió el delito de vejación injusta en perjuicio de Concepción Rosales, en Lepanto.

—Confirmó el auto de prisión y de enjuiciamiento dictado por el Juez Segundo de lo Contencioso Administrativo contra Pantaleón y Alfredo González Alvarez, indicados en el delito de expendio de licor clandestino.

—Aprobó el sobreseimiento decretado por el Juez del Crimen de Heredia en la sumaria para averiguar cómo fué lesionado Federico Solís Villegas.

Sentencias votadas en la tarde

—Aprobó el fallo pronunciado por el Juez del Crimen de Alajuela, que condenó á cinco meses de confinamiento en Esparta á Juan Chaves Arias, por el delito de lesiones en daño de Ramón Vargas Oses, cometido en El Cacao del barrio de San José.

—Cambió por seis meses de presidio la pena de un año de reclusión impuesta por el Juez del Crimen de Liberia á Raimundo Chaves Trejos, por los delitos de lesiones en perjuicio de Rafael Chaves Mena y de Fidel Maroto Palma, cometidos en Las Juntas de Abangares.

—Revocó la sentencia dictada por el Juez 2º de lo Contencioso, que condenó á ₡ 500 de multa y á seis meses de confinamiento en San Pedro del Moján á Ricardo Paniagua Rodríguez por depósito de agardiente clandestino en Los Nances de Esparta, y lo absolvió.

—Cambió por 21 días de arresto la pena de un año, 5 meses y diez días de presidio impuesta por el Juez del Crimen de Liberia á Marco Antonio Serrano Pineda, por incesto.

—La Sala 2ª de Casación absolvió á Juan Quesada Fonseca por homicidio á Oseas Quesada Fonseca. Declaró que el hecho constituye un cuasi delito.

Avisos anteriores

VENDO una finca en Guaya bal de Orofina, de 131 manzanas, dividida en 2 lotes que quedan uno á 200 metros y otro á 800 de la Estación del Ferrocarril, en la Ceiba. De estas hay 40 manzanas de potreros y repastos nuevos y el resto de charrales y montes con leña, terrenos vírgenes buenos para siembras de maíz, arroz, etc. Es excelente sitio para ganado. Tiene 3 quebraditas con agua de invierno y verano. Hay una yunta de bues, una carreta aperada, varios instrumentos de labranza, 2 bestias, 3 grandes galerones de buenas maderas, 3 casas para peones, 30 vacas lecheras (20 paridas) de buenas razas, un torito de buena raza también. Toda la finca tiene buenas cercas de alambre. Parte al contado y el resto con plazos largos.—MELICO GUTIERREZ.—San José, setiembre 22. 10 v.

SE VENDEN GRACIAS para denunciar tierras baldías, en cantidad de trescientas ocho hectáreas. Para informes, oficina del Lic. José Antonio Retana.—Setiembre 21.—1. m.

SE ALQUILA por ₡ 30-20 una pieza espaciosa y céntrica, con servicio interior, con 2 cuartos propios para modista ó sastre. Está situada contigua á las oficinas de La República y frente á las señoras Fragoza. Para informes con MARIANO SPRICK en la "Pacific Lumber".—Setiembre 17.

VENDO 170 trozas de Potchote, Guayaacán y otras maderas que tengo en "La Ceiba" á orillas de la línea férrea al Pacífico, así como también vacas paridas de buenas razas y lecheras que se pueden ir á ver ordeñar en mi casa de Curridabat de 6½ á 7 a. m.—Setiembre 14.—MELICO GUTIERREZ. 10 v.

QUESO DE MANTEQUILLA DE TARRAZO.—Se vende á 50 cts. libra donde MATÍAS ROJAS G., 200 varas al Sur del mercado.—San José, 5 de setiembre de 1911. 1. m.

VEA USTED



que cada frasco de Aceite de Hígado de Bacalao que compre lleve la marca del "Hombre con el Bacalao á Cuestas." Ella representa la legítima y la mejor preparación de Aceite de Hígado de Bacalao que se conoce por el nombre de **Emulsión de Scott** que contiene el mejor y más puro Aceite de Hígado de Bacalao de tal manera emulsionado con los hipofosfatos de cal y de soda y glicerina que hace de los cuatro ingredientes la forma más eficaz para combatir las enfermedades del pecho y los pulmones.

"Rindiendo culto á la verdad, manifiesto que hace cinco meses que mis hijos toman la Emulsión de Scott, con cuya medicina he logrado retirarlos los catarros que con frecuencia padecían, notando además, que su desarrollo físico adelanta rápidamente."

A. E. GONZÁLEZ, Jalapa, Ver., México.

Una defunción DE FIEBRE

Limón, setiembre 22.—Recibido á las 8 a. m.—Ayer murió en el Hospital, de fiebre, Dolores Salas Blanco, vecina que fué de Poás, soltera, de unos 22 años de edad y de oficios domésticos. Fué hija de José Salas y Margarita Blanco, vecinos de Poás.—CORRESPONSAL.

En Cartago se editará un diario

Don José Albertazzi Avendaño, Director que fué del 29 de Enero, editará un diario en la renaciente ciudad de Cartago, para lo cual—nos dice el amigo—cuenta con la colaboración de escogidas plumas. El diario aparecerá—si el tiempo y la autoridad lo permiten—á principios del mes entrante.

Albertazzi es un soñador y, por eso, fundará su periódico soñando con hacerlo progresar á pasos de gigante. Quieran los dioses que no fracase en mitad de su camino.

Muere un hombre respetable por sus magníficas cualidades

Coronado, 20.—El día 15 de Setiembre, día de regocijo y de gloria, estubo de luto con la inesperada muerte de don Gregorio Rojas. Hubo luto ese día y lo habrá por algún tiempo, pues este pueblo ha perdido una de sus principales columnas. El sostuvo aquí el edificio de la Instrucción Pública, pues fué uno de los más abnegados servidores de ella, ya distrayendo sus quehaceres por atenderla, ya cooperando con su propio peculio.

Fué el primer acaudalado en el distrito de San Rafael, en donde obsequió un terreno que hoy sirve de fundo al edificio escolar de allí. Tronco de una familia numerosa y hombre que practicó la caridad, es muy hondo el vacío que deja.

Las exequias religiosas que se le hicieron, fueron unas de las más rumbosas que se hayan visto en este pueblo, en las cuales el Canónigo don Ricardo Zúñiga hizo su biografía; y, ya en el cementerio, lo despidió al pie de su tumba don José Ballester.

Paz á sus restos, y á todos sus deudos vayan nuestras manifestaciones de condolencia.—CORRESPONSAL.

'LA PRENSA LIBRE' NO SABE LO QUE SE DICE

Nuestro colega La Prensa Libre se está saliendo de tono. Antes era casta y pura, y jamás se había permitido lanzar opinión franca y decidida sobre nada, pero ahora hace ya sus excursiones por los campos que antes consideraba vedados, y va poco á poco atreviéndose á entrar en el periodismo que ella califica de amarillo.

Hace poco, no resultó á hacerlo de su propia cosecha, reprodujo uno de esos sueltos emocionantes que saben fabricarse ciertos periódicos yanquis, en que se pone de oro y azul al actual régimen conservador de Nicaragua. Nosotros, amigos de aquel Gobierno, no creemos obligados á llamar al orden á

La Prensa Libre, mas la pobrecilla, balbuceante, no sabiendo qué replicar, dice que somos amigos de la tiranía por cuanto defendimos al General Mena.

Se ve que este colega no sabe lo que se dice, cosa que en realidad es de sentirse, del único periódico serio de San José.

No, colega: la tiranía se acabó en Nicaragua desde que existe el actual régimen de Gobierno. Para otra vez, infórmese mejor, y no hable de dictaduras en un país en donde se vive ahora tan agradable y tranquilamente como aquí.

Un baño DE PADRE Y muy señor mío

Anteayer, á las 11 ½ a. m., pasaba el joven Guillermo Tristán Fernández, que á veces suele escribir con el seudónimo de Chueper, por la calle del Correo, frente al Club Internacional, y recibió un baño de padre y muy señor mío, pues un sirviente llamado El Torugo, después de haber lavado unos pisos, arrojó el agua que le sobró por el balcón.

El joven tomó inmediatamente un coche para que lo condujera á su casa. Esto nos dá á entender que ya no se puede andar ni por las aceras sin peligro de que le rompan á uno la cafetera.

Un robo DE ROPA

Anteanoche se introdujeron los ladrones en casa de don Anastasio Herrero y se llevaron varias prendas de vestir, unos sombreros y otros objetos de uso doméstico.

Hay dos detenidos como presuntos indicados. Se instruye la sumaria.

Clases de Milicia en Guadalupe

El Mayor don Juan Vicente Carazo y los Tenientes don Pablo Brenes, don Adán Calvo y don Juan Rojas Meneses están actualmente dando clases de Milicia en Guadalupe, para lo cual se trasladan allá todas las noches y los domingos por el día.

Según se nos ha dicho, los jóvenes guadalupanos han progresado mucho y se encuentran muy satisfechos del fino trato y las lecciones impartidas por esos militares.

Victoria!

Cuando un General gana una batalla, dice entusiasmado: **Victoria!**; cuando á un Empresario le va bien en un negocio, grita en són de triunfo: **Victoria!**; cuando un enamorado galán logra por fin triunfar del desdén de su adorada, exclama: **Victoria!**

Por eso los señores **Romero y Castro Hermanos**, con mayor razón, podrán ahora exclamar **Victoria!** con regocijo, pues han fabricado la cerveza de **La Victoria**, que, como lo sabe todo el mundo, ha entrado victoriosa hasta en los últimos rincones de la República.

San José **AL SIGLO NUEVO** Puntarenas
A. HERRERO & COMPAÑIA

Para señoras

Sobretodos: gran surtido. Cortes de seda y de bengalina. Lanas, adornos, perfumería, cintas, etc.

Se están recibiendo actualmente las últimas novedades

Para caballeros

Corbatas, camisas, navajas para afeitar, pañuelos, paraguas y muchos otros artículos de exquisito gusto.

El nuevo cantón Y SU CABECERA PALABRAS DEL DIPUTADO GUIDO SOBRE el ferrocarril á Grecia

Presidió el Licenciado Gutiérrez. Se leyó y aprobó el acta anterior. Calvo Fernández.—Insinúa al Diputado Jiménez, don Manuel, la conveniencia de rectificar el nombre de Cutris, que más bien es Cutris, según tuvo ocasión de ver en una obra de don León Fernández.

Alfaro Juan.—Hace moción para rever el acta en cuanto al nombre que se le dió á la cabecera del nuevo Cantón de San Carlos, en el sentido de que se le llame Cantón de San Carlos, y á la cabecera, villa de Quesada.

Jiménez Manuel.—Por cortésia contesta al diputado Calvo. El nombre lo tomé de un documento histórico en el que aparece acentuado el nombre de Cutris. No contribuiré á alargar esto.

Fué acordada la revisión propuesta por Alfaro V.

Montero.—Hace constar su voto negativo á la moción de Alfaro V., por cuanto se desmerece la intención que ha tenido de conmemorar el nombre de la familia Quesada, debiendo llevar el Cantón su nombre. Debemos ir prescindiendo de los nombres de santos; dejémoslos para el culto. Lo que se ha querido hacer, es tributar un homenaje debido á la familia Quesada y que no hay razón para hacer á un lado.

Alfaro Juan.—El hecho de que la familia Quesada trabaja en todo el Cantón no es suficiente. Toda la región está bañada por el río San Carlos.

Fué aprobada la moción de Alfaro V. y en consecuencia el nuevo Cantón se llamará de San Carlos y la cabecera villa de Quesada.

Continúa la discusión del lindero Oeste.

Montero.—Propone que el lindero sea: Norte, río Toro Amarillo, luego la línea divisoria entre las provincias de Alajuela y Heredia.

Saborio.—Se lesionan intereses de Alajuela. Parece que ya no le queda jurisdicción en Sarapiquí.

Siénz.—Creo que quedan salvadas las dificultades.

Pinto.—Propone una modificación para que los linderos se fijen, limitando hasta el río San Juan, y lo demás se deje para cuando vengan los límites de provincias.

Ferrocarril á Grecia
Guido.—Cuando por primera vez se

lanzó la idea de este proyecto me fué muy simpático. El país no tiene recursos para carreteras. ¿Qué harían en Limón si no hubieran comunicaciones férreas? Debe construirse en la altiplanicie un tranvía como ensayo. Ahora se presenta un proyecto no ya de tranvía sino de ferrocarril. Nos exponemos á un fracaso y no debemos meternos en esos andurriales. Eso es muy caro. Para un ensayo no hay que hacer tranvía eléctrico. Bastan dos locomotoras. Estoy alarmado con el proyecto de la diputación de Alajuela. Ninguna obra nueva paga intereses. El país tendrá que pagar los intereses á la empresa. Me llamó mucho la atención la nota de la Municipalidad de Alajuela, que propone su sistema de acciones privilegiadas. Parece que hay alguien que quiere hacer un gran negocio. Doy mi voto para tranvía y no para ferrocarril. Un tranvía no cuesta más de doscientos cincuenta mil dólares. A eso es á lo único que debe acceder el Congreso. Hemos otorgado autorización para contratar compromisos muy fuertes. Lo que pasa en este país es que damos la mano, se cogen el codito y después nos copan. No hemos sido prudentes, seamos cautos, porque después tenemos que darnos golpes de pecho con una piedra. El ferrocarril á Grecia costaría dos y tres millones. Meditemos muchísimo.

Saborio.—Deseo se lea una nota dirigida al diputado Vargas Calvo por la Municipalidad de Alajuela.

La Secretaría da lectura á la referida nota en que aquella corporación desiste del sistema de bonos y de acciones propuesto, que era el mismo del contrato Soto-Keith.

Alfaro Juan.—Soy alajuelense y miembro de la comisión de Obras Públicas, por eso hablo. Consideraba el proyecto inofensivo á los intereses nacionales. Así como se ha dado garantía para que los ricos de San José, Cartago y Limón se hagan casas, puede darse la garantía del Estado para este ferrocarril. Los fletes de carreta entre Alajuela y Grecia son altos y el nuevo ferrocarril podría contar con esta entrada que entonces le correspondería.

Los que no levantaron su voz cuando se lesionaban intereses de sus comitentes como cuando se discutía el contrato de construcciones, si la levantan ahora que se trata de este, proyecto.

Yo creí que el diputado Jiménez don Manuel no había leído bien el proyecto que se discute, pues la garantía de que se trata es hasta para un millón de colonos. Se piden datos científicos y no se tienen porque el Gobierno gastó diez mil colonos en mandar unos jóvenes á poner estacas, y la Municipalidad de Alajuela ha gastado 7,000 y ya tendrá los estudios completos de la obra dentro de unos quince días. La Municipalidad ha tenido que independizarse de la Dirección General de Obras Públicas. Este centro técnico se equivocó en todos sus estudios. La crítica del señor Jiménez en cuanto á que no hay estudios es infundada. El argumento que se hace de ambigüedad en los términos del inciso del artículo, no es exacto por cuanto se dice claramente que el municipio garantiza al Estado un 2% dentro del 6%, de que se habla, y eso quiere decir sobre el millón de colonos. La Municipalidad de Alajuela no debe un cinco al Tesoro Público, pues motivo de los gastos para su catetería, se hizo convenio con el Gobierno para verificar los gastos como se dice en el contrato respectivo. El Gobierno presenta grandes dificultades en su condición de empresario y hay que pensar en buscar el camino de no depender de él. Los municipios con buena administración pueden hacer más y con mejor éxito. Tiene menos derecho Alajuela que San José para tener su tranvía eléctrico? El argumento para decir que Alajuela no puede tener un ferrocarril es porque se usa este término genérico más amplio, lo que puede subentenderse diciendo tranvía y que sea igual al de la Municipalidad de San José. Se trata de un tranvía de carácter provincial. El Cantón Central de Alajuela tiene que defender sus intereses y por eso el municipio ha de tener intervención directa para la concesión de ramales de tranvía en aquellos cantones. La Dirección de Obras Públicas no presta ningún concurso ni seguridad con sus estudios y si no véase cada uno de los gastos que se ha llevado tantas veces.

El Directorio nombró á los diputados don Pablo Rodríguez y don Rafael Rivera para que en nombre de la Cámara presenten el pésame al diputado don Francisco Ferrerón por la muerte de su señora, ocurrida en Liberia.

A las 4.50 p. m. se levantó la sesión.

MAS detalles sobre el incendio en el túnel de Cambalache

Ayer, inquiriendo más datos sobre el incendio en Cambalache, fuimos informados, de la Agencia del Ferrocarril al Pacífico, que la parte incendiada ocupaba una distancia de 10 metros y que en dicho lugar se había formado lo que se llama una *campana* de tierra.

Habría necesidad de desalojar 150 metros cúbicos de tierra, por lo cual el tráfico tendrá que interrumpirse durante el término de ocho días.

Hasta dentro de unos días no se podrá hacer un cálculo más ó menos exacto de las pérdidas causadas por el incendio.

Aníbal Santos
—ABOGADO Y NOTARIO—
Oficina: 135 varas al Sur del Banco de Costa Rica, bajos de la casa de doña María Alvarado.—San José, 23 de Set.

El eminente poeta

Froilán Turcios hará uso de la palabra ante la estatua de Morazán

Tegucigalpa, 22.—Recibido á las 3 y 45.—La Municipalidad de esta capital designó á Froilán Turcios para que en su nombre haga uso de la palabra el próximo tres de octubre, ante la estatua del General Morazán.

—En el Río Sangreclaya pereció ahogado Williams Davis.

—Las fiestas del 28 y 29 actual están muy animadas.—EL NUEVO TIEMPO.

Escenas POLICIACAS

Don Antonio María Restrepo y Restrepo, antioqueño, se queja de que su paisano Martín Hoyos lo amenaza, de tal modo que don Antonio supone—es muy licito suponer—que el referido señor Hoyos usa ahora una manopla y es muy aficionado á hacer hoyos con ella. La Policía lo busca..... con la linterna de Diógenes.

—Rito Azofeifa es hombre que, por las aves de corral, es capaz de dar hasta su propia mujer. Bien se conoce, pues, que don Rito es enamorado de las cosas nutritivas, como, por ejemplo, las gallinas, pues lo sorprendieron robando volátiles en el Barrio de Aranjuez. Por tal motivo le están ahora suministrando, en la Agencia, unas cuantas dosis de sopa de pollo.

—Venga usted acá, señor José Vega Guzmán: ¿quién le autorizó á usted para arrojarme un cuchillo á José Francisco Alvarado Gómez? ¿No comprendió usted que bien hubiera podido sacarle el mondongo y las lentejas? Tenga usted siempre en cuenta aquello que dice el catecismo del Padre Astete (que de Dios goce): "No hagas á otro..." etcétera.

NOTICIAS del Exterior

Londres, 20.—El descuento irregular en la banca inglesa permanece firme, habiendo asegurado 3000,000 libras del nuevo dinero disponible, no obstante las propuestas francesas; sin embargo, se habla de que habrá alza.

Madrid, 20.—La situación de la huelga es tan seria que es muy posible que se suspendan las garantías constitucionales, pues en Bilbao y Zaragoza la huelga es parcial, pero en Cádiz, Valencia, Sevilla y Gijón es general; también se teme que sea general en Coruña y Ferrol.

Se ha decretado la ley marcial en Valencia. El Gobierno ha recibido informes de Barcelona que dicen que hay un complot revolucionario compuesto de españoles y extranjeros anarquistas, y que el Club Unionista Comercial ha sido la excepción. El Gobierno ha tomado las medidas necesarias, habiéndoles tomado una cantidad de dinamita destinada para volar las oficinas de telégrafos y teléfonos y ferrocarril.

Londres, 20.—Kinderlin llegó hoy al medio día su última comunicación á Mr. Cambón.

Londres, 20.—El Reverendo Mayer dice que está listo para levantar una suscripción para premiar al promotor de la idea de un *match* pugilista. El Reverendo Mayer se está haciendo ridículo con sus oraciones públicas para conseguir la conversión de Wells, pues un pugilista puede ser tan buen cristiano como que de serlo un soldado.

París, 20.—Mr. Mamumet, con Mr. René Million como pasajero, está para salir en aeroplano en viaje al redor del mundo, cuyo viaje se hará según cálculo en diez meses, saliendo de París.

Constantinopla, 20.—Han aparecido 27 nuevos casos de cólera con 25 defunciones.

Roma, 20.—La estadística oficial publicada anoche, que comprende la semana terminada el 5, arroja un número de 1468 casos con 648 muertes.

Londres, 20.—El cónsul inglés en Chungking escribe con fecha 11 que la situación no ha cambiado y que los motines continúan.

París, 20.—El 18 un hombre llamado Lettibre se peleó con su esposa, tomó la calle con un hijo de 10 años y esta mañana ambos aparecieron muertos, flotando en el Sena. El hombre ató á su hijo al cuerpo y se lanzó al agua.

Viena, 20.—El número de muertos y heridos á consecuencia de los motines, ha sido exagerado.

Fez, 20.—El aviador francés Bregi ha llegado aquí habiendo ejecutado un magnífico vuelo, pues salió de Casa Blanca con un pasajero. Los árabes estaban locos de entusiasmo y, tan luego descendió, fué recibido por el Sultán.

Nueva York, 20.—El Contralmirante Kwang, acompañado del alcalde Gaynor, depositó una corona en la tumba del General Grant, diciendo que en China se tiene veneración y respeto por el héroe que descansa bajo aquellos frios mármoles.

Viena, 20.—Anoche estuvo la ciudad en manos de las autoridades militares; los cuarteles reforzados con varios regimientos; todos los palacios y edificios públicos están actualmente resguardados. La ley marcial se ha promulgado en el distrito de Ottankring, que está ocupado por 6000 soldados.

Londres, 20.—Un despacho para el "Eschagne Telegrafic" dice que Mr. Kinde-ling no entregó su última comunicación á Mr. Cambón.

Cronica A cuer'dos de la Facultad de MEDICINA

En sesión de anoche dictó los siguientes: comisionó á los doctores Durán y Alvarado para dictaminar en la causa contra Adolfo Iguero Badilla por lesiones á Ivo Durán Mora.

—Recomendó á los médicos el Gabinete Eléctrico-Terapéutico de don José Brunetti.

Credenciales para los delegados
Acordó proveer de las credenciales del caso á los doctores José María Barriónuevo y Fernando Iglesias, Delegados por la Facultad en el Congreso Médico que se reunirá en El Salvador, y al doctor Carlos F. Valenzuela, para la representación de los dentistas.

Exhumación de restos
Dió parecer favorable en la solicitud de don David Madrigal Flores para que se le permita exhumar los restos de su hijo Abraham Madrigal Jiménez, sepultados en La Uvita de Golfo Dulce, y trasladarlos al cementerio de San José.

Informó en igual sentido en la petición para exhumar los restos de la señorita María Esquivel Fábrega.

Resoluciones varias
—Resolvió comuni ar á la Secretaría de Policía, para su publicación, las instrucciones traídas de Suiza por el doctor Durán y que se dan allá al público por medio de cartelones, acerca de lo que debe hacerse cuando una persona recibe un golpe eléctrico.

—Encargó al doctor Quirós para informar con respecto á la proposición presentada al Gobierno por el doctor Comandador, Antonio Mayoranny, residente en Nueva York, el cual ofrece venir á Costa Rica, por mil dólares mensuales, y establecer un sanatorio para la curación de la tuberculosis, empleando inhalaciones secretas.

—Aprobó la contestación dada por el Presidente á la Secretaría de Policía, relativa á que la exhumación de unos restos humanos enterrados á orillas del Río San Carlos no ofrece peligro para la salubridad pública.

—Dispuso dirigir un telegrama al señor Presidente de El Salvador, suplicándole la libertad del doctor Carlos F. Dárd no, quien, según noticias recibidas, está detenido por asuntos políticos.

PASAJEROS Llegados del Exterior

Limón, 22.—A las 7 y 30 a. ancó, procedente de Colón el va por inglés Cartago. Correspondencia 5 sacos. Carga í bulto. Pasajeros: William Furriff, Fany Turriff, John Andrew, Jenan Frand, Henry Lyen, Frans Hees, Harry Goowman, Adela de Fernández, Joaquín Fernández M., William Steinvorh y señora, Alice y Ramona Jones, Mayory y Liddell Lerón, James Gordon, Richard Dyce, Stanley Mintoc, Edward Thompson, William Tazelor, Francis Moore, Gregorio Muñoz, Robert Patterson, Ricardo Gómez, Edith Ralph, Cases Mitchell, Anic Johnson, Emanuel Simpson, John Dunspon, Ricard Cherry, Fructuors Villamazia, Nicolasa Tejada, Miguel Osorio, Pedro Tamayo, Victor Manuel Robles, Nicholas Kesoton y 36 en tránsito.

Notas sociales

La estimable familia de don J. Robles ha regresado de Curazao, después de haber permanecido varios meses en ese lugar.

—De plácemes se encuentra el hogar Ortuño-Morales por el nacimiento de un simpático heredero.

—Regresó de Europa el joven Jorge Fernández, después de un corto paseo.

—Partió para Londres, á concluir sus estudios ya comenzados en esta ciudad, el joven Guillermo Esquivel.

—Saludamos atentamente, por ser hoy día de Vuestra Señora de las Mercedes, á todas las Mercedes y Mercedesitas.

—De Santa Ana regresaron don Ascensión Esquivel y señora.

—Del exterior llegaron ayer las familias Morales y Jiménez, á quienes saludamos atentamente.

—Procedente de Limón se encuentra en esta ciudad don Evaristo Castro, á quien saludamos atentamente.

—Para Alajuela salió don Eduardo Cuevas.

—Se encuentra en esta capital el caballero don José Antonio Zeledón Castro.

—Deseamos feliz viaje á doña Edith E. Burdette, quien se dirige á los Estados Unidos en compañía de su estimable hija.

La casa PATHE

El numeroso y distinguido público que constantemente llena el teatro Variedades, está ya de plácemes. Sin acabarse los estrenos del envío anterior, ha llegado la nueva remesa, que trae muchísimas vistas artísticas y en color.

Hoy y mañana, por tenerse que devolver á París, se estrenan muchas vistas y se presentarán, por última vez, las más bellas y de mejor éxito de este mes.

El timo de la hipoteca

El señor Juez Primero del Crimen de esta Provincia falló ayer en el proceso seguido con motivo del timo de la hipoteca, hecho al Banco Mercantil de Costa Rica. Impuso á Mauro Morales Rivera cuatro años de presidio, y á Víctor Corrales Agüero dos años, ocho meses y veintidós días.

Crónicas teatrales

Regular concurrencia había antea-noche en el Teatro Nacional, deseados de ver la popular *Princesa del Dólar* que la Compañía *Sági-Barba* puso por última vez en escena durante la presente temporada.

Como en representaciones anteriores, todos los artistas se portaron á la altura de lo que requiere la obra.

Para esta noche está anunciada por tercera y última vez también, *El Conde de Luxemburgo*, función que se dará á beneficio de Banquells, el bajo.

No dudo de que los aplausos que arranca el señor Baltasar Banquells al público, habrían de ser muchos, dada su perfecta labor artística.

Ojalá pudiera la compañía agregar otra vez á alguna de las dos funciones de mañana domingo el segundo acto de la renombrada ópera *Tosca* del maestro Puccini.

Hay gran número de personas, de las que no asistieron la vez pasada que se puso en escena ese acto, que desearían ver la labor de *Sági-Barba* en el papel de *Scarpia*.—D' ARTAGNAN.

ERRATA
Por una distracción, nuestra crónica teatral de la función del jueves salió errada, al consignar la ópera *Tosca* como original de Verdi, siendo así que es de Puccini. Conste así.

Aparato Telefónico que se quemó á consecuencia de haberle caído un rayo encima

En el asilo de *Las Mercedes* se destruyó el aparato telefónico de dicho lugar.

Hubo una fuerte tempestad atmosférica por aquellos lados, la que fué consecuencia de que se prendiera un rayo, el cual destruyó el teléfono.

SI UD. DESEA SABER LO QUE SON Facilidades Bancarias UNIDAS A UN TRATO CORTES, CORDIAL Y AGRADABLE TENIENDO ADEMAS Seguridad absoluta para su dinero é intereses inmejorables

: : : : Abra hoy su cuenta y negocios con nosotros : : : :

BENNETT, ROJAS & FERNANDEZ

CAPITAL PAGADO \$ 1.500.000-00

LA VELOCE

Navigatione Italiana a Vapore
LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON
EL VAPOR CITTA DI MILANO sale de Genova el 17 de Setiembre para Marbella, Barcelona, Tarragona, Trinidad, La Guayra, Curacao, Sebahilla, Colon y Limon. Llegará a Limon el 30 del 17 de Octubre y sale el mismo día para Cartiagena, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra (tocará en Ponce así lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

PRECIOS DE PASAJE A GENOVA

Primera clase	700 francos
Segunda	500 "
Tercera	300 "

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colon a Génova en 10 días y de Génova a Limon en 10 días. LA LINEA MAS RAPIDA PARA ESPAÑA, SIN ESCALAS. Ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades para hacer el viaje a Europa. Embarzo buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camarotes para familias y camarotes de lujo. A las familias que tomen 4 pasajes antes epará Europa, en primera y segunda clase, se les concede una rebaja de 10 por ciento. Vinos tinto y blanco y hielo en abundancia. LOS PASAJEROS de ida y vuelta para Europa en primera y segunda clase, tendrán un descuento del 25 por ciento y serán válidos por un año y los de tercera clase tendrán un descuento de 10 por ciento. NIÑOS: en la primera y segunda clase hasta 3 años no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 3 no cumplidos, medio pasaje. De 3 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero. Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José y en Limon, SASSO Y PIRIE F. J. ALVARADO Y Co. AGENTES San José, 1° Setiembre de 1911

Relojeria Suiza

DE ALGIDES CHAPATTE
CALLE DEL CARMEN. — Bajos del Hotel Internacional
Acaba de llegar una buena surtida de joyas, sillas, relojes, principalmente en clases altas para señoras y niños de poco valor, etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, talis como joyas de plata para niños y niñas, bañadores, brújulas, anteojos, relojes control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos. San José, diciembre 11.

Importante

Hasta segundo aviso
los precios de nuestro AZÚCAR DE FAMILIA de nuestra acreditada marca FEDERICO TINOCO, serán los siguientes:
AZUCAR de Primera Ct. 14.00 quintal
" Segunda 12.00 "
" Tercera 10.00 "
5 ojo DE DESCUENTO sobre órdenes de 10 qq. para arriba
LINDO BROTHERS

LA DEMOCRACIA

ENTRE EL MERCADO Y FRENTE AL BANCO DE C. R.
Surtido completo de calzado PARA SEÑORAS, HOMBRES Y NIÑOS MATERIAL DE 1ª CLASE Estilos modernos y elegantes Venta de materiales
J. B. Nigro

VER Y GREER

El Almacén de Materiales de Zapatería del que fué ANTONIO CARBONI ha sido reforzado por un inmenso surtido en esta clase de artículos, todos nuevos, a precios sumamente más bajos que los anteriores. Además, hay un gran surtido de betunes, principiando por el BETUN CROMAL que da un brillo como el charol y mantiene el cuero fuerte, a precios sumamente más bajos, y también se ha reforzado por un surtido de toda clase de fierros, agujeros finos y ordinarios, desde el precio más bajo hasta el más alto. HORNAS de todo estilo y precio, y toda clase de materiales concernientes al ramo. No compre antes de visitar este atamado establecimiento de materiales

EL ACABOSE

Queréis las mercaderías más frescas y puras? Queréis que se os atiendan con amabilidad y cultura? Queréis lo más barato y que se os lleve a vuestra casa? Pues no vacilad un momento y acudid al acreditado establecimiento LA ESPERANZA DE ROGELIO BERNINI al lado Norte del Mercado de la ciudad de Heredia y en donde encontraréis una CANTINA bien surtida con licores extranjeros y del país, separada de la PULPERIA, donde hay conservas de varias clases, buen queso y manguilla, gran variedad de granos frescos y de buena calidad y todo género de abarrotes y ferretería, algunos de estos artículos introducidos directamente de las mejores casas exportadoras de Europa. Esta acreditada casa cuenta con dependientes que atenderán al público con puntualidad, amabilidad y asero, y su dueño, que siempre está a su órdenes, ha dispuesto llevar a domicilio toda aquella compra que exceda de UN COLOM. Acudid y os convenceréis que indudablemente saldéis más satisfechos. Esto lo dice un numeroso clientela.—Heredia, febrero 9 de 1911.

FERRETERIA DE GUILLERMO R. LAHMANN

(SUCESOR DE J. F. LAHMANN)
CABA DE LLEGAR: Pinturas blancas y de color de superior calidad, 200 Pinturas especiales para Carros, 200 Planchas de acero para construcciones de varias clases y muy baratas. Se hacen llaves para todo clase de cerraduras. N. 27

Ecos de las fiestas patrias

En El Hervidero, Agua Caliente

La Junta de Educación y las señoritas maestras supieron dar a esta patriótica conmemoración una hermosa solemnidad engastada en un aire de sencillez que dió al festejo todo el atractivo de una gran fiesta. Con anticipación fué invitado el vecindario a participar en el Aniversario y supo corresponder al llamamiento, uniéndose con los escolares para todos los actos ejecutados. El primero fué la presentación de la sagrada enseña tricolor. ¡Qué hermoso resultó aquello! Formados los varones frente a las niñas, fué sacado el pabellón, cubierto, conducido por un abanderado alumno y custodiado por dos niñas, vestidas de blanco, como guardia de honor. Al llegar al medio del concurso infantil fué descubierta y presentado por el Presidente de la Junta, y en el instante se descubrieron y levantaron sus sombreros los varones; las niñas levantaron también las banderolas de que estaban provistas. En esta actitud, y en el mismo segundo, entonaron el Himno Nacional ciento veinte escolares, con los acordes de un bien concertado sexteto que se había organizado al efecto. Seguidamente desfilaron por la calle principal, formados en tres filas, primero las niñas y a continuación los varones, llevando la bandera entre las unas y los otros, en animado desfile, acompañado por la concurrencia y a los acordes de la música que ejecutaba escogidas piezas. De regreso de esta gira fué ocupado el templo por la comitiva, y allí fué entonado un Te-Deum solemnísimo, ejecutado por el señor Cura de Cartago y oficiado por las señoritas Rosenda Calderón y María Pérez. Siguió después la marcha hacia la casa de escuela, lugar en que, previa una alocución del Director, se verificó la ceremonia del Juramento y homenaje de coronas y flores a la Enseñanza Nacional. Luego el señor Presidente de la Junta pronunció un discurso alusivo al acto; y después, con intervalos de cantos patrióticos, hubo varias recitaciones oportunas que fueron ejecutadas con verdadero acierto. Sobresalieron: las de las niñas M^a A. Pacheco y M^a Sánchez; lo mismo la del niño V. Villavicencio. Por último se obscurió a los escolares y concurrencia con un refresco. Y terminó la fiesta sin la menor nota discordante, dejando muy gratos recuerdos así en los niños como en los adultos. Se me olvidaba decir que las simpáticas señoritas Luz, Leticia y Rosalia Pacheco é Isabel Castro, lo mismo que don Ricardo Masís, prestaron su valioso contingente en dichos festejos. Este señor hizo una reseña histórica en términos tan lucidos que resultó una pieza oratoria preciosa. CORRESPONSAL.

NOTAS de Grecia

Cinematógrafo
Para las noches del 23 y 24 se ha contratado un cinematógrafo que exhibirá vistas en la plaza, para el público. El aparato contratado es de lo mejor que en su género se ha traído al país. Durante esas mismas noches se quemarán lucidos fuegos de pólvora. Estos complementos a la fiesta patronal han sido arreglados a última hora.

Concurso de bailes

Como tal podremos tener los dos bailes que se darán en el Salón Municipal; uno el 23 en la noche y el otro el 24, también en la noche. El primero dado por la sociedad griega y el otro por el gremio de artesanos. Para el buen resultado de ambos se trabaja con ahinco. Sin embargo los artesanos cuentan con más facilidades para ese buen resultado; esto es, la unión y la concordia.

Velada

Para el 12 de octubre entrante se prepara la segunda velada infantil, de la serie que piensan dar con el fin de allegar fondos para obsequiar con ropa y juguetes el día de Navidad a los niños pobres. Tal propósito ha sido acogido con mucha simpatía en esta población.

Baños

La Junta de Educación ordenó la construcción de un baño en cada uno de los edificios escolares, cosa de que no debe carecer ni aun la escuela más pobre. La Municipalidad debería mandar construir otro en el edificio de su pertenencia.

Personales

Enferma, aunque no de peli-



Supresión de las inyecciones. Tratamiento el más fácil y el más discreto. Exigir la firma sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL
de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre Desconfiar de las Falsificaciones. Cada cápsula lleva el nombre

PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

"DES ROSES" PERFUME



V. RIGAUD . PARIS
En todas las buenas Perfumerías.

CEREVISINA
(Levadura seca de cerveza)

La CEREVISINA da maravillosos resultados en el tratamiento de los furunculosis. En los enfermos que padecen de psoriasis, herpes ó eczema, produce el mejor éxito mejorando rápidamente su estado general, así como en el acné, la urticaria, etc.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias

GRAN DEPOSITO DE MADERAS DE FERNANDO MONTEALEGRE
Situado a 50 varas al Este del taller de Mr. Wolf

Se venden MADERAS de las mejores regiones del país y Cal. de Concha a los precios más bajos de plaza. Se atienden órdenes por escrito y personalmente. PRONTITUD Y CUIDADO PARA ATENDER LOS PEDIDOS.

NO MAS CANAS

En la Barbería que está situada en la Calle Central Norte, frente a la Iglesia del Carmen (contiguo a la Botica) se encuentra de venta el TINTE MARAVILLOSO que tanta fama ha dado al Dr. Casanova, y el AGUA RESTAURADORA del mismo doctor; la hay para el pelo negro y para el pelo castaño. Con un solo frasco de este tinte se conserva el pelo del color natural.—UNICO AGENTE en Costa Rica,—MANUEL SALDIAS.—Nov.

Edgar Knorr & Cia.
San José. — (Depositos en Puntarenas y Limon)

Disponen actualmente y ofrecen a precios muy ventajosos los siguientes artículos: Cerveza Munich "Pachor" (Ct. 3.50 doc.) Cerveza El Castillo (Bitter-Bräu Ct. 4.40 doc.) Whisky scotch "Black & White" (James Buchanan and Cia.) Vinos del Rhin de Burdeos y espáñoles (dulces y secos) Manguilla alemana y danesa. 20 Brova dulces "La Legitima" Tabacos Virginia y Connecticut. 200 Cigarrillos Ct. 1.10 (Ct. 9.50 gros.) Fosforos Sirius (tamaño grande) a Ct. 15-20 la doc. Grande y variado surtido de paraguas y sombrillas. Hierro para techo 20 g. 20 Polvo industrial "Pomax" Máquinas de coser, alemanas, marcas Phoenix y Tontonia. Relojos de bolsita con el retrato y autógrafa de S. B. Pío X. 20 Despertadores

LA POLAR
FABRICA DE VELAS
situada 100 varas al Sur del Colegio Mauro Fernández

Ofrece a los comerciantes los precios más bajos en plaza.

Telefono 120 Apartado 756
CESAREO GARCIA
San José, 5 de Sbre. 2m. alt.

Avisos Económicos

VENDO lotes a 300 varas al Sur del Mercado, a precio bajísimo. — DOMINGO FCO. ROJAS.—San José, 15 | 9 | 1911.

UNA buena bestia de silla se vende ó se cambia por una de tiro. Informar al VIC-TOR ZÚÑIGA, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional.—Agosto 12. h.s.o

VENDO un terreno compuesto de 200 varas cuadradas, situado 200 varas al Sur de la "Botica Francesa"; es plano. Para precio y condiciones, con C. Cocio.—Setiembre 12.

LA VIOLETA
EN DONDE ESTA HOY LA TIENDA DE GABRIEL VARGAS

SE HAN RECIBIDO paraguas y tacones de hule, TODOS TAMANOS, que se venden a precios reducidos. Hay siempre UN SURTIDO COMPLETO DE ROPA HECHA y materiales y herramientas de zapatería.—LADRILLO a Ct. 15.50 el mil. AL CONTADO. San José, junio 16 de 1911.

LA ALHAMBRA
DE PAGES & Co.

Grandes Almacenes de Cíenras y Abarrotes

Vende sombreros LLAMA a \$ 6.00 la docena por tardos. Acaban de recibir Cemento Alsen y arroz de primera calidad. ¡No tienen sucursales!

COMPRO una máquina de cepillar, machiebrar y mol-durar maderas; prensa y taladro de herrefin; y vendo dos carritos livianos para distribución de carnes ó pan; uno con buenos resortes. Ofertas en la oficina de don Fabián Esquivel en San José.—ALEJANDRO SALAZAR U. 1 m. 17 | 8